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Уважаемый Сергей Михайлович! Уважаемый Александр Юрьевич! 

Уважаемые коллеги!  

Практически 90 минут мы прослушали доклад о том, что было сделано 

на территории Ленинградской области не за этот год, а за определенный 

период, практически за 10 лет. Я не знаю, как можно назвать того человека, 

который не видит, что сделано за эти 10 лет в Ленинградской области. 

Главное, что мне понравилось в докладе Губернатора – те задачи, 

которые необходимо сделать нам в ближайшие 5 и еще 10 лет. Они нужны для 

того, чтобы жители Ленинградской области увидели еще более качественные 

изменения и гордились тем, что они живут на земле Ленинградской. 

А я могу сказать, что сегодня многие жители как раз гордятся тем, что 

живут в 47 регионе, а не в другом субъекте Федерации. И сегодня не раз, 

встречаясь с населением, ты слышишь о том, как хорошо развивается 

Ленинградская область, как много сделано. И в этой связи я хочу похвалить 

нашего Губернатора и фракцию «Единая Россия» в Законодательном 

собрании Ленинградской области, которая своевременно принимает бюджет 

Ленинградской области на протяжении всех этих лет. 

Что такое бюджет Ленинградской области? Это программа того, что 

необходимо сделать и где найти деньги на эти задачи. Мы взяли на себя 

обязательство перед жителями Ленинградской области сделать жизнь на этой 

земле лучше. Мы выполнили эти обязательства? Я могу твердо сказать: Да, 

выполнили! И спасибо руководителю Ленинградской области, спасибо 

исполнительному органу, правительству, депутатскому корпусу 



Законодательного собрания, которые сегодня как единый механизм работают. 

Сколько было принято законов социальной направленности! Вы слышали 

из заклада Губернатора, что 86 изменений в данной сфере было внесено только 

за последнее время. Может ли позволить другой субъект Федерации себе такое 

сказать? Я думаю, что нет. Это все те выплаты, которые связаны 

с возможностями Ленинградской области. 

Подводя итог, подчеркну, что промышленность, экономика, малый 

и средний бизнес на территории 47 региона работают. Как бы нас не пугали 

пандемией ковида, санкциями, всем тем, что связано с СВО, а именно это 

слова о том, что мы с вами «просядем», встанем на колени и не будем иметь 

прямых связей с ближайшими странами, например, с точки зрения 

сотрудничества в рамках лесопромышленного хозяйства. Как бы ни пытались 

наши «друзья» настаивать на том, что всё у нас будет плохо… 

Мы слышим, мы видим и мы ощущаем, что все у нас с каждым годом 

становится только лучше! 

В ближайшие десять лет будет еще много коренных изменений. 

Мы сегодня не зря собрались в этом удивительном зале простой школы города 

Гачина. В Ленинградской области фактически каждый муниципальный район 

или округ может сказать, что у него есть такая школа. Кроме того, сегодня 

очень много делается для школ в отдалённых посёлках. Сколько мы туда 

вкладываем средств! Практически в каждой школе внутри проводятся 

ремонты, классы оснащаются современной техникой, чтобы дети могли 

получить качественное образование и стать хорошими специалистами 

в будущем. Помимо этого, практически у каждой школы мы построили 

стадионы. 

Неужели мы не должны этого отмечать? Я не верю, что в других 

субъектах Федерации вот так может похвастаться маленькая школа, 

расположенная на отдаленной территории. Однако у меня есть просьба, 

Александр Юрьевич, к Вам и к Правительству. Сегодня мы сталкиваемся со 



следующей проблемой. В маленьких школах, которые мы оснастили и куда 

вложили очень много средств, наполняемость всё еще остается не очень 

значительной, а подушевого финансирования уже стало не хватать. Закрыв 

подобную школу, мы попрощаемся с населенным пунктом, чего допустить ни 

в коем случае нельзя. Эти школы обязательно надо сохранить, и я знаю, что 

Вы придерживаетесь точно такой же позиции. Мы будем ее всеми силами 

поддерживать. Пока не появятся дети и не наполнятся детские сады и школы, 

этим учреждениям нужно финансирование, чтобы сохранить потенциал 

учителей и всех работников, которые работают в данных учебных заведениях.  

Есть у меня и вторая просьба. Я очень внимательно выслушал доклад 

и отметил, что у нас не хватает 50 тысяч работников, которые нужны в секторе 

экономики. У нас в советское время был очень хороший пример, на который 

стоит обратить внимание. Так, Александровское училище готовило 

сотрудников для судостроительного завода, и каждый год выходило 11 судов, 

построенных на этом заводе. А почему бы сегодня именно на базе 

Александровского училища не сделать кластер по подготовке специалистов 

для судостроительной промышленности, для промышленности нефтяной 

и газовой? Ведь у нас и в Усть-Луге, и в Приморске, и в Высоцке, 

и в Кондратьево функционируют предприятия газовой и нефтяной 

промышленности. А потребность в рабочих для них очень большая. Вообще 

сегодня много решений принимается в этом направлении, постоянно 

готовятся специалисты для новых предприятий, появляющихся на нашей 

территории. Однако, еще много предстоит сделать. Я думаю, что вместе 

с правительством, Законодательным собранием 47 региона, муниципальными 

образованиями мы с этой задачей справимся. 

Завершая свое выступление, хочу сказать такую вещь… Меня папа учил 

одному: «Я коммунист, я должен работать. Беспартийный может уйти». 

Прошло каких-то 50 лет и что изменилось? Сегодня коммунисты выходят 

на трибуну и только критикуют, не озвучивая конкретных задач и не взимая 



ответственности. А мы с вами – сидящие в этом зале – взяли на себя 

ответственность перед всеми жителями Ленинградской области.  

Отмечу также, что 2025 год очень важен, уважаемые коллеги. Сентябрь 

должен показать, что всё сделанное за 10 лет – реально, а всё то, что 

запланировано, – обязательно осуществится. В сентябре нам с вами предстоит 

очень хорошо поработать, не оставив эту проблему только на одного человека. 

Вы прекрасно понимаете, о чем я хотел сказать. Я верю, что вот эта 

команда –команда 47 – задачу свою выполнит, и мы будем прямо смотреть 

в глаза жителям Ленинградской области. Я очень люблю Ленинградскую 

область, где родился и всю жизнь прожил. Я горжусь тем, что живу в этом 

субъекте Федерации. Спасибо большое! 

 

 


